



COMPTE-RENDU DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 16 AVRIL 2016

34 adhérents sont présents ou représentés sur un total de 80 adhérents. Des membres du Collectif Palestine en Essonne (L'Olivier, RiSolidarité, LDH) participent aussi à l'Assemblée Générale.

Les statuts d'Evry Palestine ne prévoyant pas de quorum, l'assemblée peut valablement délibérer.

INTERVENTION DE MARTINE MILLET

L'Assemblée Générale débute à 14 h 30 avec l'intervention de Martine Millet, Présidente de l'AFPS Versailles, suivie d'une discussion, sur les Bédouins du Neguev.

Les Bédouins du Neguev, citoyens israéliens, propriétaires des terres dont ils sont chassés par les plans Praver et Ariel, constituent une sous-classe dans la société israélienne. Regroupés dans des villages dits « reconnus » mais sans aucune infrastructure, ils sont à la merci des autorités israéliennes dont le but est de transformer le sud du Neguev en zone militaire et de faire « reverdir » le désert au nord, par l'implantation de fermes. Le village d'Al Arakib est la fois le symbole de la destruction et de la résistance : il a été démoli 95 fois !

Un article de Martine, consacré à la situation des Bédouins du Neguev, paraîtra dans la Lettre d'avril de la Maison du Monde, à consulter sur : <http://www.maisondumonde.org/-la-lettre->

PRESENTATION ET VOTE DU RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITE

Les adhérents avaient reçu au préalable le rapport moral et d'activité. Pour mémoire, un rappel de nos mobilisations et actions.

Les actions

Les points forts de l'année écoulée ont été :

- La mise en place d'un nouveau partenariat pour la ludothèque du camp de réfugiés de Khan Younis, avec une nouvelle ambition pour ce projet (voir ci-après) ;
- Le cycle de conférences de formation « Connaître et comprendre - Une histoire des Palestiniens au Proche-Orient » initié par l'Olivier et rassemblant Evry Palestine, RiSolidarité et le comité Nord Essonne pour 7 conférences d'octobre 2015 à juin 2016 ;
- l'action nationale BDS vis-à-vis de Carrefour pour le respect de sa charte éthique et l'arrêt de la commercialisation de produits en provenance des colonies, commencée en 2014, s'est poursuivie à raison de 5 rassemblements devant des supermarchés de la chaîne dans le département ;

- Le début d'un partenariat avec les Maisons de Quartier d'Evry : nous avons réussi à organiser une première soirée avec une Maison de Quartier municipale, ce qui nous permet d'élargir notre audience en direction du public issu des quartiers ;
- les Huit Heures pour la Palestine qui se sont déroulées dans un contexte particulier (voir ci-après).

Parmi les autres actions :

- La soirée « Prisonniers » a eu lieu lors de la journée internationale de solidarité avec les prisonniers politiques. Nous avons invité les parrains de prisonniers palestiniens à nous rencontrer ce soir-là. La projection du film « La Case Prison » et le thème des prisonniers ont mobilisé beaucoup de nos partenaires du Collectif.
- Action contre l'opération « Tel Aviv sur Seine » organisée par la Mairie de Paris cet été lors de Paris Plages.
- Contribution à l'opération « Beautiful Summer » lancée par une association gazaouie pour offrir une journée festive à des enfants des environs de Khan Younis.
- Aide à la résistance populaire : une collecte parmi les militants a permis l'achat de masques à gaz et de trousse de secours destinés aux manifestants de Nil'in.
- Soirée avec Anne Paq témoignant de la situation à Gaza avec une vidéo et une exposition de rue.

Les Huit Heures pour la Palestine

En dépit de l'actualité tragique, les Huit Heures ont pu se tenir ce 21 novembre. Nous avons invité deux spécialistes palestiniens de l'agriculture et de l'environnement. Mais seule Abeer Al Butmeh, coordinatrice du Pengon - Amis de la Terre était présente, notre invité de Gaza, Ahmed Sourani, n'ayant pas pu obtenir son visa de sortie.

Le moment culturel était assuré par Dominique Grange, chanteuse engagée, notamment pour la Palestine.

Le projet ludothèque

La ludothèque fonctionne depuis mai 2015 dans une nouvelle configuration. L'association Nawa, réputée pour son action éducative dans la Bande Gaza, en assure la gestion et a mis en place de nouvelles activités : soutien psychologique renforcé, journées « portes ouvertes », sessions de formation à l'attention des familles, stages de remise à niveau des professionnelles... Le projet nécessite donc davantage de fonds. Plusieurs groupes locaux de l'AFPS sont nos partenaires et ont participé au financement. Nous avons aussi pu bénéficier de la réserve parlementaire d'un député des Hauts de Seine et d'un financement du CCAS des Industries Electrique et Gazière.

La communication

- Les expositions : une nouvelle exposition réalisée à l'occasion des Huit Heures et portant sur les désastres écologiques en Cisjordanie et à Gaza est disponible à la location.
- Le site a été réorganisé et est accessible depuis février 2016.
- Le stand du samedi est toujours assuré tous les 15 jours sur la place de l'Agora.

Le rapport moral est approuvé à l'unanimité.

PRESENTATION ET VOTE DU RAPPORT FINANCIER

Les comptes ont été préalablement soumis à la Commission de contrôle financier puis au C.A.

L'exercice se termine par un déficit de 610 €. Les cotisations sont en augmentation, ainsi que les dons de solidarité.

Le poste Communication est alourdi par la réalisation du site Internet et sa facturation.

Comme chaque année, l'excédent des ventes solidaires d'huile, savons, broderies est affecté au compte « Projet », pour la ludothèque.

L'excédent des ventes militantes (keffiehs et drapeaux) est affecté au compte « Activités ».

Le rapport financier est approuvé à l'unanimité.

ORIENTATIONS POUR L'ANNEE 2016

Nos campagnes

- Contre l'occupation et pour le droit au boycott : dans le cadre de la semaine d'action prévue du 30 mai au 5 juin, envisager, à condition d'être nombreux, une manifestation à Evry avec nos partenaires du Collectif le samedi 4 juin.
- BDS : poursuivre les actions vis-à-vis de Carrefour, en diversifiant les formes d'intervention. Une campagne nationale vis-à-vis des banques est en préparation.
- Autres campagnes : mieux utiliser nos rassemblements du samedi en leur donnant davantage d'ampleur. Prévoir un thème mensuel de mobilisation.
- Mutualisation : poursuivre avec Corbeil, Ris et Nord Essonne. Mobiliser bien à l'avance le Collectif sur des actions ciblées. Avec la LDH un travail peut être conduit sur des actions communes, une proposition de rencontre est avancée pour avril ou mai.

Diversification de nos lieux d'intervention

- Les quartiers : réaliser une nouvelle soirée de solidarité dans une autre Maison de Quartier. Prendre rendez-vous avec la directrice de la MQ des Epinettes.
- Les écoles : Relancer la correspondance scolaire qui avait été établie entre le Collège des Pyramides et le Collège de Khan Younis.
- L'Université : une séance supplémentaire du cycle de conférences pourrait être envisagée en partenariat avec l'Université d'Evry. Relancer les échanges entre l'Université et le département de Français de l'Université El Aqsa, dans le cadre des unités d'enseignement libre.

Les Huit Heures

Le thème du Mois des 3 Mondes portera sur les jeunes. La date n'est pas encore fixée, mais nous devons sans attendre commencer la préparation des Huit Heures.

Un intervenant palestinien possible : Saeed Amireh, du Comité de Nil'in. Trois membres du Bureau vont le rencontrer

Une autre piste : l'association de jeunes à Hébron « Youth against settlements » (une autre organisation, « youth against apartheid » a également été évoquée).

Il est possible d'étendre le thème à l'enfance (avec l'appui de Nawa). Sur la question de l'enfance emprisonnée, voir les dossiers de l'ACAT et de l'UNICEF, ainsi que l'ONG Defence for Children International.

Impliquer les jeunes d'Evry et de l'Essonne.

Missions

- Proposer des solutions pour nos adhérents qui souhaitent partir en mission.
- Trouver des solutions aux demandes éventuelles qui nous seront faites
- Réaliser une enquête sur les attentes de nos adhérents et sympathisants.
- Envisager une mission Evry Palestine entre février et avril 2017.
- Réaliser une mission technique à Gaza (ludothèque)

Information - Communication

- Continuer nos parutions régulièrement dans la Lettre de la Maison du Monde
- Faire vivre le site internet et la page Facebook.
- Relancer, en nous appuyant sur le site, la lettre d'information par e-mail.
- Effectuer une information régulière à destination des élus.
- Réaliser une nouvelle plaquette Evry Palestine, qui devra être prête pour la Fête des Associations.

RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Se présentent au Conseil d'administration :

Marc Alméras
Mohamed Amokrane
Myriam Bonvicini-Heilbronn
Marie-Odile Desbonnet-Bacholle
Marie-Paul Devillers
Catherine Dusart
Pierre Gosset
Bertrand Heilbronn
Véronique Hollebecque
Christine Jorelle
Pierre Langlois
Dominique Pallares
Josette Pineau
Sandra Rabineau

Le conseil d'administration est élu à l'unanimité.

La première réunion du C.A. est fixée au lundi 2 mai à 20 h.

COMPOSITION DE LA COMMISSION DE CONTROLE FINANCIER

La Commission de contrôle financier est constituée et comprend :

Mohamed Amokrane
Marie-Paul Devillers
Bertrand Heilbronn

Pierre Langlois
Alain Pillou
Josette Pineau

L'Assemblée Générale se termine par le témoignage documenté de photos et vidéos de deux militantes de retour d'une mission à Gaza.

CALENDRIER DES EVENEMENTS A VENIR

19 mai à 20 h 30 : Cycle de Conférences « Une histoire des Palestiniens au Proche-Orient » à Massy, dans les locaux de la CIMADE

21 et 22 mai : Conférence Nationale des Groupes Locaux, à Nanterre. Conférence ouverte à tous les adhérents. Ouverture à 14 h le 21 mai et clôture à 12 h le 22 mai.

23 mai au 5 juin : Festival Ciné Palestine. La programmation sera publiée prochainement.